

Chori contribuyó también á la victoria ayudando con fortuna á su compañero.

Acana muy trabajador y bueno, pero anteayer tarde tuvo que hacer un juego en el último tercio que no era el suyo, subiendo hasta los ocho cuadros á restar pelotas, circunstancia que aprovechaban sus contrarios para rematar.

El Francés jugó bien, pero al final tuvo que rendirse ante el violento juego que le hicieron los rojos.

Este mismo partido se jugará hoy á sacar los dos bandos de los seis cuadros.

Así lo refiere nuestro estimado colega de Bilbao *El Nervión*.

Según hemos oido, muy en breve contraerá matrimonio en esta capital D. Ramón Letierro, estimado empleado de Correos, con la señorita doña Dolores Ubiña.

El vapor *Calderón*, fondeado recientemente en el puerto de Sevilla, ha conducido á aquella capital á una niña de siete años para ser entregada á sus padres de orden de consueldo español en Londres.

Dicha niña parece ser que se la llevó á Inglaterra, cuando era muy pequeña, una compañía de baillarines, los que se negaban á entregarla á sus padres, que ahora la han recuperado judicialmente.

Se ha dado conocimiento al señor gobernador civil, de que el lunes á las doce y media se cometió en el puente llamado de Capuchinos, situado en la línea del ferrocarril del Norte entre las estaciones de Pasajes y Lezo, un robo de varias resmas de papel.

Como presuntos autores del hecho han sido detenidos Manuela Estalar y José Juan Lizarán, vecinos de Lezo.

Brillante, por muchos conceptos, fué el partido que se jugó el lunes por la tarde en Jai-alai de Madrid, entre Irún y Portal (azules), contra Muchacho y Tandilero (encarnados).

El frontón estaba completamente lleno, y presentaba un hermoso golpe de vista. En los palcos había muchas señoras.

Al principio adelantaronse los azules, pero pronto se les igualaron los rojos, entablándose una competencia muy reñida, que duró hasta el tanto 29, y en la que Muchacho y Tandilero llevaron casi siempre la mejor parte.

Desde el momento indicado los azules volvieron á tomar ventaja, llegando al fin cuando sus contrarios aún estaban en 44.

Irún y Muchacho, que no estuvieron muy afortunados durante la primera mitad del partido, se crecieron después. Portal y Tandilero jugaron aún iradamente.

A las once de la mañana de ayer celebró sesión la Junta municipal del censo, presidida por el señor Alcalde D. Manuel Lizariturri.

El jefe de seguridad de Vitoria detuvo anteriormente á dos personas, vestidas, aunque malamente, con trajes sacerdotales, que andaban postulando para una obra piadosa de lejanos países. Los susodichos sujetos digeron no saber hablar más que el idioma italiano, y el jefe de policía les condonó al café Universal, cuyo dueño posee dicho idioma, pero según noticias, no había tales carneros.

El susodicho jefe los condujo al Obispado para que, ó hablaran en latín, puesto se decían sacerdotes católicos, ó tomar las medidas conducentes para cortar las misticaciones.

Los citados sujetos son los mismos que hace tres días estuvieron en San Sebastián, procedentes de Irún, en donde no se les concedió la autorización que solicitaban para postular.

El vapor *Bayonés*, zarpó ayer de nuestro puerto con rumbo á Bilbao, con carga general.

También sa ó el *San Miguel* para Santander.

En la ermita denominada Salvatore, situada al lado de Rentería, se celebrará hoy la tradicional romería que tantas personas lleva todos los años á aquel santuario.

Si el calor excesivo es impropio de la estación que atravesamos no se resuelve en agua, no serán pecos los romeros que acuden á venerar la sagrada imagen de la ermita del Salvador.

Dicen de Pamplona que han sido ingresadas en la Sucursal del Banco de España de aqué la capital 2.500 pesetas que un penitente entregó al canónigo de la catedral señor Tirapu, bajo secreto de confesión.

Por no haber satisfecho la multa de diez pesetas que el señor gobernador impuso á Francisco García Pérez, ha sido éste conducido á la cárcel del Antiguo, á cumplir dos días de arresto.

Ha sido nombrado individuo del jurado que debe juzgar á los ejercitantes que se presenten en el concurso musical que en Bilbao se celebrará en el próximo verano, don Ramón Garmendia, aventajado maestro de capilla de la parroquia de Irún.

El vapor español *Vizcaya*, que se encontraba tomando carga en el puerto de Pasajes, zarpó ayer para Santander.

Un periódico de Málaga refiere el siguiente suceso, que supone ocurrió el martes de la anterior semana en uno de los coches de primera del tren correo entre Sevilla y Málaga:

Dos señoras francesas llevaban un perro contraviniendo al reglamento. El can no dejó de molestar á un viajero malagueño que ocupa el asiento de enfrente. El viajero molesta á su vez á las señoras, permitiéndose fumar dentro de un coche destinado á los no fumadores.

Otra de las señoras muy viva de genio, no pude contenerse, y le quita el cigarro puro al malagueño, arrojándolo por la ventanilla.

El viajero busca en seguida el desquite. Coge el perro de la francesa y lo arroja por la ventana, antes que nadie pueda evitarlo.

—¿Qué ha hecho usted, infame? —grita furiosa la madama:

—Enviar al perro que coja mi cigarro.

Las lanchas traineras de nuestro puerto regresaron ayer tarde de arribada en vista del mal

cariz de la atmósfera, pues auguraban galerna. Nuestros pescadores trajeron alguna cantidad aunque poca, de bonito, y muy escasísima de resina.

Debemos advertir á los estudiantes que entre las innovaciones que encierra el presupuesto que empezará á regir el primero de Julio próximo, se cuenta el aumento al dupo de los derechos de expedición de título de facultades.

Lo advertimos oportunamente para que sabiéndolo los que estén graduados y no hayan sacado el título, puedan desde luego hacerlo, pues de lo contrario tendrán que pagar con arreglo á la nueva tarifa, irrogándoseles perjuicios de consideración.

La empresa del ferrocarril del Norte ha ido paulatinamente comprando una gran parte de los caminos de hierro construidos en España; hasta hoy, y teniendo en cuenta la profunda crisis que atravesamos, este negocio le ha dado buen resultado.

Sin embargo, hay que hacer una salvedad, en la linea de Tudela á Bilbao, la cual, á pesar de que se ha paralizado el movimiento de los vinos en toda la Rioja, el producto recaudado ha excedido al del año anterior en igual época.

La explotación del año pasado dio también un resultado excelente, puesto que después de cubrir los gastos de explotación, pago de intereses y amortizaciones, excedió la ganancia líquida en favor de la compañía en más de un millón de pesetas.

Según vemos en *El Noticiero Bilbaíno* la banda municipal de Tolosa se dispone á tomar parte en el concurso musical que se celebrará en la invicta villa los días 27 y 28 del próximo mes de Agosto.

A este fin se está haciendo un estandarte nuevo, y por acuerdo del ayuntamiento adquirirá varios instrumentos nuevos. El director de la banda señor Montilla marchará á Vitoria con este objeto.

Se ha concedido á D. Angel Pérez Atrio, segundo teniente de carabineros, el haber mensual de 146,25 pesetas en concepto de retiro definitivo, cuya cantidad le será satisfecha por la Depositoria pagaduria de esta provincia.

Los profesores y peritos mercantiles de Málaga están firmando una razonada exposición que piensan elevar á las Cortes, pidiendo se les asigan puestos en las oficinas de contabilidad del Estado.

Dicha exposición será remitida al exministro señor Navarro Rodrigo, que fué quien creó las escuelas de comercio, y éste la presentará á las Cortes.

Hoy habrá una novillada en la plaza de toros de esta ciudad.

Se correrán tres novillos, dos veces cada uno, para los aficionados al arte, y después como fin de espectáculo, habrá baile.

Una barca en que iban una mujer y cuatro hombres zozobró el dia 15 en el punto denominado Portomiro, de Ayuntamiento de Castrel de Miño.

El barquero Serna y un joven de veinticinco años se arrojaron al río y, exponiendo su vida, consiguieron salvar á los naufragos.

El *Boletín Oficial* de ayer publica una circular del señor gobernador civil para que por el ingeniero fiscal-contraste se proceda á verificar la comprobación anual de pesas, medidas e instrumentos de pesar en los pueblos que se expresan á continuación:

Los días á que hace referencia la siguiente nota son del próximo mes de Junio.

Día 1.—De ocho á nueve y media Usurbil; de diez á diez y media Oriol; de cuatro á seis Aya.

Día 2.—De ocho á once Zarauz; de cuatro á cinco Guetaria.

Día 3.—De ocho á once Zumaya; de tres á seis Cestona, á donde concurrirá Aizarnazabal.

Día 4.—De ocho á doce y de dos á cinco Azpeitia, á donde concurrirá Beizama; á las seis Regil, á donde concurrirán Gozoya y Vidania.

Día 7.—De ocho á once Azcoitia; de cuatro á seis Elgoibar.

Día 8.—De ocho á once Deva; de dos á cinco Motrico.

Día 9.—De ocho á doce y de dos á cinco Eibar.

Día 10.—De nueve á once Placencia; de cinco á seis Ánuza.

Día 11.—De ocho á doce y de dos á cinco Verbara.

Día 12.—De ocho á diez Elgoina.

Día 13.—De ocho á nueve Salinas; de diez á once Escoriaza; de once y media á doce y media Arechavaleta; de tres á seis Mondragón.

Día 14.—De ocho á doce y de dos á cinco Oñate.

Día 15.—De ocho á nueve Legazpi; de diez á doce Zumárraga, á donde concurrirá Ezquioga; dos á cuatro Villarreal.

Día 17.—De diez á doce Villafranca, á donde concurrirán Arama, Alzaga, Iasaona y Legorreta; á los dos Lazcano; de tres á cuatro y media Ataun; á las seis Zaldibia, á donde concurrirán Gainza y Biliarraín.

Día 18.—De nueve á once Segura, á donde concurrirán Idiazábal, Cerain y Mutiloa; de dos á media á cuatro Cegama.

Día 20.—De diez á doce Beasain, á donde concurrirá Olaverria; de dos á cuatro Ormaiztegi, á donde concurrirán Gaviria, Astigarraga, Icha- so-Arriaran.

Nuestro estimado amigo el jefe de la estación ferrea de esta ciudad, D. Ismael García, recibirá uno de estos días buen número de palomas mensajeras que la sociedad colombófila de Tours (Francia) le enviará para que desde aquí las ponga en libertad y vuelvan á su destino.

Estos ensayos parecen que se repetirán con frecuencia.

Según noticias particulares que tenemos, han tomado ya hoteles en esta ciudad para pasar los meses de verano algunas familias de la buena sociedad madrileña, entre las que se cuentan los marqueses de Sierra-Bullones, conde de las Que- masadas, señora de Becerra, conde de Valdelagranía, señores de Castellanos, duques de Granada y otras muchas.

Sabemos también que muchas familias de las que acostumbraban á veranear en los vecinos pueblos fronterizos franceses, tienen decidido propósito de pasar los meses en calor en nuestra incomparable playa.

Aneche sufrió un ataque que la privó del sentido por breve tiempo, la excelente esposa de nuestro estimado compañero de redacción don Luis Delat.

La respetable señora de nuestro amigo se encuentra convaleciente de una enfermedad que ha pasado hace pocos días.

Desearíamos de todas veras el completo restablecimiento de la enferma.

Se ha verificado en Málaga una boda que ofrece la particularidad de que ambos cónyuges nacieron el mismo día y año; ambos son vindos, y perdieron sus respectivos consortes en el mismo mes, día y año.

A 70 llega el número de las Memorias presentadas para el Congreso católico nacional que se ha de celebrar en Sevilla durante la segunda quincena de Octubre, y á 2.500 el de los socios que se han inscrito hasta ahora.

Por el Gobierno civil se ha remitido á informe de la Comisión provincial, una instancia de D. Bartolomé Echezarreta, vecino de Guetaria, en que solicita la exención del servicio militar en favor de su hijo José Tomás.

Telegrafian de Olot diciendo que han sido muertos dos individuos en el acto de estar cometiendo un robo en una casa. Como los ladrones se resistieran al echarles el alto los agentes de la autoridad, estos hicieron fuego y los mataron.

La Dirección general del Tesoro ha resuelto que á D. José Berástegui, le sean devueltas cuarenta pesetas que ingresó indebidamente en la Aduana de Irún.

A principios de este mes llegó á San Francisco de California el buque inglés *Knights Commander* que, cargado de cemento, salió de Amberes para aquel puerto e mes de Enero del año pasado, habiendo invertido en el viaje la friolera de un año y dieciochos días.

Esta tardanza ha sido debida á varias peripecias ocurridas en la travesía. Primero tuvo que arribar á las islas Malvinas, desmantelado por una tempestad. Poco después que salió de allí, se insurrecciónó la tripulación, y el capitán tuvo que ir á Port Stanley donde los jefes de la insubordinación fueron juzgados y condenados. Por último, en Montevideo, pudo, tras muchas dificultades, procurarse una nueva tripulación, habiendo tenido que pagar 200 pesos á cada uno de los tripulantes.

#### JAI-ALAI

Partido para hoy jueves á las cuatro y media entre Celedonio Aramburu y Luis Eceiza, contra Nicolás Idarreta y Ricardo Bicandi, á sacar los primeros de los seis cuadros y los últimos de los siete.

Se jugará con ocho pelotas de Sainz.

Entrada á sillas, 2 pesetas.

Hemos observado en la estación del ferrocarril de esta ciudad, que todos los coches de primera clase traen colocadas las mirillas, cuyo servicio tan reclamado era por el público.

La Comisión de reforma del Conservatorio de París ha dispuesto que todas las alumnas que se presenten á concurso público en aquella escuela vistan un uniforme de gasa blanca.

Dícese que se ha adoptado esta disposición en vista de que, mientras unas muchachas iban muy modestamente, otras se presentaban haciendo alarde de gran lujo.

Será así, no lo dudamos; pero no deja de ser curioso advertir hasta qué punto se lleva en Francia el afán de la uniformidad ó por el uniforme.

Así se observa que éste se ha extendido por todas partes: á las ouvreuses de los teatros, á los cobradores de las oficinas, á las muchachas de los bouillons *Duval*, y hasta á los niños de los colegios más modestos.

Se halla algo mejorado de la enfermedad que viene sufriendo nuestro particular amigo Don Juan Bautista Legarzaide, dueño del acreditado hotel de «La France» en Hendaya.

Nos alegramos.

Dos lanchas caleras trajeron ayer á nuestro puerto, de Lequeitio, unos cuarenta millares de sardinas, que fueron vendidas á 16 pesetas el millar.

Toda la sardina fué expedida para la vecindad.

Varios aficionados á la sabrosa bebida *sayardua*, proyectan ir en coches de esta ciudad á la de Fuenterrabia.

*Centu eman mutillak, dardar ematenmen diki, upelatik datorren zagarria.*

#### AVISOS ÚTILES

Santo de hoy.—La Ascension del Señor.

#### MAREAS

Pleamar de hoy, á la 3 de la mañana y á las 3,24 de la tarde.

#### MÚSICA EN EL BOULEVARD

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda municipal en el Boulevard.

*A las doce en punto*

1.<sup>a</sup> Numancia, pasodoble.—Roig.

2.<sup>a</sup> La Gazza Ladra, overture.—Rossini.